
新年明けましておめでとうございます
組合員の皆さまには
　良きお年をお迎えのことと 　林業業界も、徐々に新しい方向へ進み

　お慶び申し上げます 始めています。

本年も何卒宜しく 　遅れる事無く、着実に進めて行かなけ

　お願い申し上げます ればなりません。

　

　さて、色々とあった昨年ですが、今年の 　滋賀県が全国に先駆け取り組み始めて

注目は、なんと言っても「平成」が終わり いる「ＳＤＧｓ１７」（持続可能な開発目標）

新しい天皇、新しい元号 に変わることです。 　その目標に大きく関わるのが森林です。

　その他には、町議会・県議会・参議院の 　「マザーＬａｋｅ　びわ湖」その びわ湖の

各議員選挙、森林環境贈与税の譲与開始、 母は、廻りの山々です。

ラグビーワールドカップの開催、消費税引き 　びわ湖に注ぐ日野川の源である私たち

上げなどです。 組合の山々を、健全な形で守っている証

　またその先には、東京オリンピック・パラリ が　SGEC森林管理認証　です。

ンピック、滋賀県甲賀市での「全国植樹祭」　

滋賀県での「びわこ国体」　大阪万博と続い 　今年も組合員皆様方のご支援ご協力を

て行きます。 頂き、一歩ずつではありますが、先に向け

　平成から次へ変わる今年、先に向け変化 た着実な組合運営を進めて参りますので、

して行く時期に来ています。 宜しくお願い致します。

綿向生産森林組合 URL http://www.rmc.ne.jp/watamukｉｓａｎ/　　 TEL 0748-52-0010　　FAX 0748-52-0186
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　平成３０年度も第３四半期を終え、当初の事業計画
数量を達成できるよう努力しております。
　木材の販売計画では、1,822m3　に対し、1,508m3
と83％。売上げでは 1,531万円に対し、1,332万円の

主な作業進捗状況 86％となり、残り３ヶ月で計画を上回れると考えます。
　 間　伐 10.3ha (切捨含む) 　また、間伐作業では作業路開設が順調に進み、

除　伐  0.8ha 計画の5,000ｍを既に2,500ｍ越えており、補助金の
枝打ち  2.4ha 確保に努めたいと思います。
択　伐  4.0ha

林道草刈り 約14km
中電鉄塔草刈り ９基及び巡視路

作業路開設 
　６路線 7,500ｍ

※上記作業は委託を含みます。
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菌山入札会を開

平成３０年度作業状況 

 台風被害状況 

 綿向山頂上でも倒木 
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菌の売上高の推移 1991～2018 

 

 過去の販売結果 

平成３０年は台風が多数通過しました。
○  ７月２８日　台風１２号
○  ８月２４日　台風２０号
○  ９月　４日　台風２１号
○  ９月３０日　台風２４号
○  １０月６日　台風２５号

　９月１１日には、恒例の菌山入札会を開催し
マツタケ愛好家の皆さんにご協力を頂き、昨年
同様に、167,300円を売上げました。
　お買い上げ頂き、有り難うございました。

奥足谷作業路開設

仕分作業状況

 勝手谷林道 

　台風襲来による暴風雨等では、林道被害が
頻繁に発生する中、大きな災害はなく、立木
や枯れマツの倒木が目立ちました。
　一部では通行できない林道もありましたが、
早急に処理を行い、通行においては支障は
ありません。



◇積水樹脂（株）森林保全活動 ◇総代山林巡視

森の家　開会

    お子様も大活躍

◇SGEC森林管理認証　更新審査 ◇森林組合連合会　監査

 綿向山頂上は霧の中

◆「日野まちなか歴史散策」桟敷窓アート

◆綿向山の日「ふれあい綿向山Day」
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 組合行事を振り返って 

お正月 門松飾り 

１０月１３日　パートナー協定の活動の一環で、社員と

ご家族４５名。組合役員等による「枝打ち作業」が行わ
れました。
約２時間の作業でしたが、熊野地先の現場は明るく、
健康的な森となりました。

１０月２１日　総代の皆様にお集まり頂き、鎌掛地先
の菌山において、「松山の状況調査」を行いました。
天候に恵まれましたが、参加頂いた総代の方は６１
名と少なく、また、残念ながら「マツタケ」の収穫や
発見などはありませんでした。
　

 地域活動への協力 

　今年も事務所玄関には立派な

門松が飾られました。

　毎年役員OBの方々にご協力を

頂き、清々しい気持ちでお正月を

迎えております。

　ご協力有り難うございました。

１０月２０日　事務所前では
「桟敷窓アート」が開催され、
昨年同様に木工細工や綿菓
子体験で協力致しました。
子ども達には人気の「綿菓子」

でした。

１１月２１日～２２日　日本森林技術協会より 篠原
審査官に来所頂き、森林認証取得１年目の定期審
査が行われました。
木材販売状況やロゴマークの使用について、また
現地の確認では、綿向山頂上まで登り、登山路の
状況や看板設置などを確認されました。

23回目を迎えた「綿向山の日」
早朝より大勢の登山者で山が
賑わいました。
役員の皆様にも組合PRのお
手伝いをお願い致しました。

23回目を迎えた「綿向山の日」
早朝より大勢の登山者で山が

賑わいました。

役員の皆様にも組合PRのお
手伝いを願い致しました。

１１月２７日　滋賀県森林組合連合会の監査士２名
により、定款や運営など経営内容について監査が

行われました。

定款を最新に更新する。経営の簡素化などいくつ
かの指摘もあり、改善を急ぎたいと思います。

嶋 村  組合長

河副代表監事　出席

書類審査



　　　　 綿向山を愛する会　会報『鹿笛』より

　昨年９月１７日。登山道わきで、

猛毒として知られるカエンタケが

発生しているのが見つかりました。

　街中で見つけると「保険所に届け

てください」と言われるキノコで、新

聞やテレビで報じられるほど命にか

かわる危険なキノコです。食べれば

　　　※絶対に触れてはいけない
致死量３gというトリコテセン類とい

う毒素を持っていて、ベトナム戦争の科学兵器にも使用されています。

　カエンタケは広葉樹（ミズナラ・コナラなど）の枯れた木の傍らに発生します。その

姿は朱赤色で手指をのばすように生えています。まるで悪魔の手のようです。

大阪市立自然史博物館のキノコ専門の学芸員の佐久間氏にお聞きしました。「綿向

山にカエンタケが発生しましたが、どのように対処したらよろしいでしょうか」「触れ

なければ、大丈夫です」「他の毒キノコは触れても大丈夫ですが、カエンタケは、触れ

れば皮膚は爛れて火傷したように剥けて激しい痛みを伴います。見かけても、絶対

に触れないように、興味本意に近づかないようにしてください」ということでした。

       

　○応募資格　組合員に限る

　○応募方法　官製ﾊｶﾞｷに、答え・住所・氏名・

　　電話番号・ｺﾒﾝﾄをご記入ください。

　○締め切り　平成31年2月15日（金）当日消印有効

　★答えは、綿向生産森林組合ホームページにて・・

　　　 ※杭は

ホームページ

　　  　  　クイズに答えてお楽しみ袋　　　　　ゲット！
林産物特売会やりますよ～

※正解者の中から抽選で3名様にﾌﾟﾚｾﾞﾝﾄ！
（当選者の方のみﾊｶﾞｷでお知らせ致します。）

３月10日（日）午前９:００～11：00

組合事務所裏倉庫前にて！

綿向生産森林組合 検索 

Ｑ．平成３１年３月２３日は 

綿向生産森林組合 
設立○○周年 

○に入る数字をお答えください。 

世界最強の猛毒キノコ‼ 
カエンタケ 
綿向山に発生‼ 

ヒント 

人生に遅すぎるということはない 
                  安藤百福 

通年販売しています。いつでもどうぞ。

（但し、土･日・祝日は休みです）

通年販売しています。いつでもどうぞ。

（但し、土･日・祝日は休みです）

 
平成２６年 

設立５０周年式典
行いました 

 

　　　日清食品の創業者、安藤百福さんは無一

　文の境遇から「家庭で簡単に作れるラーメン」

　を研究し１年かけて即席めんを完成させた。

　このとき４８歳。周囲に「遅い出発ですね」と

　言われ冒頭の言葉を述べた。

　　２２歳で繊維会社を設立し、その後も炭焼

　きや製塩など様々な事業をてがけては、成功

　と失敗を繰り返してきた。「即席めんの発想に

　たどり着くには、４８年間の人生が必要だった」

　と語っている。自ら発案したカップヌードルを

　発売したのは６１歳の時だった。

　安藤さんの再起にかける執念と挑戦を続

　ける勇気を見習いたい。読売新聞ｺﾞﾛｸより



Ｑ．平成３１年３月２３日は

　　綿向生産森林組合
　　　設立○○周年

　○に入る数字をお答えください。
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